

Viernes 11 de Septiembre del 2009

Última modificación 11.09.2009

El Financiero Prevé brecha de 758 mil mdp en tres años (Eduardo Jardón) Debido a la disminución en los ingresos petroleros y tributarios en los próximos años, el faltante de ingresos para mantener el nivel de gasto del gobierno entre 2010 y 2012 será de 758 mil millones de pesos. De acuerdo con el paquete económico para 2010, de no aprobarse medidas que incrementen permanentemente los ingresos públicos, se incurriría en un mayor déficit, que a su vez implicaría un aumento en los niveles de la deuda y esto daría lugar a una insostenibilidad en las finanzas públicas. Además del deterioro en la percepción de solvencia fiscal, el aumento en el costo financiero generaría otras consecuencias. Entre éstas, una menor capacidad del gasto programable, mayores tasas de interés y un corto financiamiento para el sector privado. Nuevos impuestos golpean a asalariados Jeanette Leyva Reus El aumento de la tasa de 28 a 30 por ciento del Impuesto sobre la Renta (ISR), planteado por el Ejecutivo, impactará de forma directa a los millones de asalariados registrados, quienes verán incrementado su pago de gravámenes, en términos reales, en más de 7 por ciento, lo que disminuirá su poder adquisitivo en 2010. A esto se le deberá de sumar lo que tendrá que pagar de impuestos indirectos, como 2 por ciento a todo el consumo, vía la Contribución del Combate a la Pobreza, además de 4 por ciento del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), si tiene un teléfono celular, y un porcentaje igual si hace uso del Internet. Esto, además del Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 15 por ciento que se cobra en demás productos y servicios. Impuestos no afectarán a clase media Marcela Ojeda Castilla Ni la Contribución de 2 por ciento para el Combate a la Pobreza (CCP) ni el paquete económico afectarán a la clase media, porque se trata de un gravamen pequeño, medurado, equitativo y "en muchos casos, incluso, seguramente será absorbido por los productores", consideró el subsecretario de Ingresos, José Antonio Meade. Enfatizó que el paquete se construyó para darle más progresividad al sistema tributario y que la razón de ser de los impuestos especiales, es gravar de manera adicional aquellos elementos que, al ser gravados, permiten que la contribución de los deciles más ricos aporten en manera más que proporcional al gasto. Reglamento de Petróleos Mexicanos no pasó por Cofemer (Esther Arzate) La Secretaría de Energía (Sener) publicó el Reglamento de la Ley de Petróleos Mexicanos (Pemex) antes de someterlo a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) para prevenir una situación de emergencia, para accionar la ejecución de contratos incentivados que permitan ampliar la producción de la paraestatal. El declive en la producción de petróleo que registra Cantarell representa, en lo que va de la actual administración, una pérdida de ingresos fiscales de casi 60 mil millones de pesos al año, es decir medio punto del Producto Interno Bruto (PIB). El reglamento fue publicado el viernes anterior en el Diario Oficial de la Federación, porque la Sener se acogió a la Ley Federal de Procedimiento Administrativo, la cual establece que para resolver o prevenir una situación de emergencia, la manifestación de impacto regulatorio se puede presentar 20 días hábiles después de que se expida la reglamentación. Mayor carga fiscal impedirá atender demanda de empleo: Concanaco (Mariana Otero-Briz) Los empresarios del país están alterados y preocupados ante el proyecto de crear nuevos gravámenes, puesto que se deben atender otros pendientes antes de llegar a esa medida, señaló Mario Sánchez Ruiz, presidente de la Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). En entrevista en el marco de la celebración del 35 aniversario del Fonacot, dijo que antes de solicitar a los empleadores que se aprieten el cinturón se debe alcanzar una mayor eficiencia en el gasto gubernamental y ampliar la base gravable, factores que contribuirían a tener un presupuesto suficiente. "La señal que manda el gobierno es que va a despedir empleados, y a esa gente tendrá que arroparla el empresariado, por lo que si le impones una mayor carga, lo único que se logra es desinhibir la inversión." Certificado, 0.14% de 4 millones de firmas Isabel Becerril En México, seis mil 500 empresas cuentan con sus certificados de calidad, es decir menos de 0.14 por ciento de las cuatro millones de firmas establecidas en el territorio nacional, reconoció Santiago Macías, coordinador general del Comité General de Productividad e Innovación Tecnológica (Compite). Dijo que el número ideal de empresas certificadas para el país debería ser 11 mil, cifra que se alcanzará hasta 2014. La estructura de micro, pequeñas, medianas y grandes firmas, la formación de cadenas productivas y el peso económico "nos dice que si queremos estar a nivel competitivo con diez mil o 15 mil firmas certificadas, México estaría al nivel de los países desarrollados". Revés en superávit comercial con EU Arturo Robles La menor demanda de productos hechos en México por parte del mercado de Estados Unidos se reflejó en la reducción del superávit comercial de julio, que se ubicó en dos mil 934 millones de dólares, 46 por ciento inferior al de igual mes de 2008, y el menor nivel tanto en términos relativos como en dólares de los últimos seis meses. Según el Departamento de Estadísticas de Comercio de EU, en el periodo enero-julio el superávit totalizó 24 mil 108 millones de dólares, monto 41.7 por ciento por debajo del observado en el mismo lapso del año pasado y la mayor reducción anual desde 2002. Mayor rezago en el agro con recorte, advierte el CNA Héctor A. Chávez Maya La propuesta del paquete económico del Ejecutivo federal, que contempla una reducción de diez mil millones de pesos al presupuesto de la Secretaría de Agricultura, afectaría considerablemente programas importantes del sector agropecuario nacional, lo que causaría su estancamiento, advirtió Miguel Ángel García Paredes. El director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA) consideró que los legisladores deberán revisar el proyecto teniendo presentes nuestros objetivos como país, sobre todo ahora que está inmerso en una profunda crisis que se agudizará si se disminuyen los apoyos a los programas de activos productivos y a la comercialización e ingreso objetivo. Un recorte de diez mil millones de pesos evitaría construir un sector agrario más competitivo, y México continuaría con rezagos en tecnología e investigación, incrementándose la brecha con otros países. El Reforma Presupuesto impulsará economía.-SHCP Ciudad de México (11 septiembre 2009).- Al ser cuestionado sobre el rechazo de la bancada del PRI al paquete económico, por considerar que no incluye ninguna medida que impulse el crecimiento del País, Agustín Carstens afirmó que el plan presentado por el Gobierno contiene elementos para desarrollar la economía. "El gasto público si bien se reduce marginalmente con respecto al del año pasado sigue conteniendo muchas medidas que van a impulsar a la economía. "El gasto en infraestructura va a seguir estando en niveles históricamente altos, igual que los impulsos a las empresas", consideró en entrevista telefónica en Hoy por Hoy. Cotiza dólar menudeo a 13.46 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (11 septiembre 2009).- El dólar en

las operaciones al menudeo y en las interbancarias registra moderados movimientos, en una jornada volátil y en medio de dudas sobre la aprobación de un plan fiscal que el Gobierno presentó al Congreso. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 13.03 pesos y se vende en 13.46 pesos, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las operaciones interbancarias, el dólar spot se compra en 13.37 pesos y se vende en 13.38 pesos a la venta, 2 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.99 pesos y se vende en 13.49 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 13.15 pesos a la compra y 13.55 pesos a la venta. Niega SHCP daño a pobres Arturo Rivero Ciudad de México (11 septiembre 2009).- La propuesta de modificaciones fiscales no daña a la clase pobre del País, pues es un proyecto que fue creado para que fuese progresivo, advirtió el Subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, José Antonio Meade. El impuesto progresivo es por el que los que más tienen, pagan una proporción mayor de su ingreso que los que menos tienen. "(El paquete económico) no es lesivo y no perjudicará a los sectores más pobres de la población", apuntó Meade. El funcionario defendió las modificaciones tributarias planteadas, como la creación de un nuevo impuesto contra la pobreza de 2 por ciento, así como los cambios al Impuesto Especial Sobre Productos y Servicios (IEPS) y el Impuesto Sobre la Renta (ISR). Gana 0.33% Bolsa Mexicana Sandra Reyes Ciudad de México (11 septiembre 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra moderados movimientos alcistas siguiendo a los mercados externos y los datos de la producción industrial en China que resultó mejor a lo esperado. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 414.30 unidades, un alza de 0.33 por ciento, es decir 96.88 unidades. Hoy en la BMV, el volumen de operación es de 27.1 millones de acciones con un importe de 696.6 millones de pesos. En tanto, entre las emisoras que registran ganancias resaltan TELINT A, con 5.11 por ciento; HOGAR B, con 4.43 por ciento; GFNORTE O, con 4.15 por ciento; VITRO A, con 2.43 por ciento. Destaca OCDE recuperación económica París, Francia (11 septiembre 2009).- La perspectiva económica mejoró en muchos de los 30 países que componen el área de la OCDE y se pueden ver signos claros de recuperación en las siete primeras economías, mostró este viernes un estudio del organismo internacional. La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico dijo que sus indicadores de julio para el área de la OCDE crecieron a 97.8 desde 96.3 en junio. El indicador para las siete principales economías mundiales creció a 97.5 desde 95.9. El informe está en línea con otros datos recientes y comentarios oficiales de que la perspectiva de la economía mundial ha mejorado. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/33601.html> El tesoro dilapidado Noé Serrano y Evangelina Hernández El petróleo, la principal fuente de divisas durante 30 años, está a punto de secarse sin haber contribuido a mejorar la situación económica nacional. La infraestructura de Pemex es obsoleta y presenta un rezago hasta de 20 años respecto a otros productores. A lo largo de varios sexenios, la industria enfrentó la misma situación: administración deficiente, mala planificación, excesiva corrupción, además de costosas prebendas para el sindicato petrolero. Información que Petróleos Mexicanos entregó a autoridades financieras de Estados Unidos, indica que hay crudo disponible comercialmente sólo para poco más de siete años. <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/63442.html> EU registra pobreza más alta en 11 años J. Jaime Hernández Corresponsal WASHINGTON.— La radiografía de la pobreza en Estados Unidos, la más cruda y severa desde 1997, afecta hoy a casi 40 millones de ciudadanos. Una consecuencia directa de la recesión que golpea al país desde 2007 y que, al final de 2008, castigaba a 13.8% de la población con una reducción sustancial de sus ingresos o la pérdida de su empleo, la extinción de su seguro médico o la evaporación de sus ahorros o de sus fondos de jubilación. Según el estudio Ingresos, pobreza y seguro médico en 2008—difundido ayer por la Oficina del Censo—, un total de 39.8 millones de personas se situaron por debajo del umbral de pobreza, es decir, 2.5 millones de personas más que en 2007 (12.5 %). El avance de la pobreza en el tejido de una nación con más de 300 millones de habitantes —y la cada vez mayor brecha entre pobres y ricos—, ha sido una constante en Estados Unidos desde la década de los 80. Sin embargo, los efectos de la recesión han agudizado en los últimos dos años los problemas derivados de la falta de seguro médico (46.3 millones en el 2008), del desempleo crónico y de la falta de oportunidades para las nuevas generaciones. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73521.html> Sigue la pérdida de empleos en el sector formal de la economía Ixel Yutzil González En agosto se moderó ligeramente el ritmo con el que los empleos formales desaparecieron en el país; sin embargo, los despidos continuaron el mes pasado, y se prevé que persistan durante el año entrante. De acuerdo con cifras de la Secretaría del Trabajo, el mes pasado continuó la pérdida de empleos en el sector formal de la economía, en términos de trabajadores asegurados en el IMSS, al reportar un retroceso de 3.75% a tasa anual en el número de ocupados registrados en el IMSS. Dicha variación resulta ligeramente menor a la caída anual de -4.16% reportada en junio y a la de -4.11% de julio. No obstante, para 2010 se espera que persista la debilidad del mercado laboral, como consecuencia del retraso que tiene México en términos de competitividad, dinamismo industrial y comercial, diversificación comercial, y por el efecto negativo de los menores flujos de inversiones y remesas del exterior. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/73527.html> Tendencia alcista del petróleo Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo registró incrementos en las operaciones de este jueves, resultado del reporte que dio a conocer el gobierno estadounidense, donde se observó una inesperada baja en la existencia del hidrocarburo, además de la noticia que dio a conocer la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en torno a que mantendrá la cuota de producción. En ese contexto, los futuros del West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 71.97 dólares por barril; respecto a las negociaciones de ayer (71.28 dólares), representó un avance de 0.68 dólares, equivalente a un incremento de 0.95%; sin embargo, en los últimos cuatro días reporta una ganancia de 4.05 dólares, un saldo positivo de 5.96%. Por su parte, el crudo Brent de Londres mostró un valor de 69.86 dólares por barril; frente a las cotizaciones de la sesión previa, representó un repunte marginal de apenas tres centavos. La Administración de Información de Energía dijo que la semana pasada las existencias de petróleo de Estados Unidos disminuyeron 5.9 millones de barriles, superior a las estimaciones que presentaron los analistas, que esperaban alrededor de 1.5 millones de barriles. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/11/integral-paquete-economico-carstens> Integral, paquete económico: Carstens El Secretario de Hacienda, Agustín Carstens, en entrevista con la cadena

W Radio, aseguró que el programa que presentó el Ejecutivo Federal es integral y que está orientado a reducir las presiones sociales. Carstens explicó que México tiene una de las menores cargas tributarias y esto limita la capacidad de endeudamiento. "Nuestra propuesta está orientada a reducir presiones sociales"; los principales beneficiarios son los pobres. El impuesto contemplado es distributivo y los recursos se darán a los que menos tienen", aclaró el Secretario de Hacienda. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/11/peso-se-aprecia-buen-entorno-global> El peso se aprecia por buen entorno global El peso revertía el viernes su tendencia y se apreciaba 0.47%, en medio de un positivo entorno externo aunque acotado por el rechazo del principal partido opositor local a la propuesta de reforma fiscal presentada esta semana por el gobierno. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa local avanzaba 6.30 centavos a 13.3225/13.3245 pesos por dólar. "El tipo de cambio no ha bajado más por las obvias discusiones del paquete fiscal pero creo que paulatinamente vamos a ir buscando niveles más abajo si es que no hay alguna sorpresa", dijo un operador de cambios en Guadalajara. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/10/petroprecios-cierran-ganancias> Petroprecios cierran con ganancias Los precios del petróleo aumentaron por cuarta sesión consecutiva en Nueva York y levemente en Londres, sostenidos por el debilitamiento del dólar y de datos alentadores sobre la demanda. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre terminó a 71.94 dólares, en alza de 63 centavos en relación al cierre del miércoles. En el InterContinentalExchange de Londres, el barril de Brent con igual vencimiento arañó 3 centavos, a 69.86 dólares. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/10/mexico-necesita-nuevo-pacto-fiscal> México necesita nuevo pacto fiscal: CEPAL México requiere un nuevo pacto fiscal que le permita revertir sus bajos niveles de recaudación, que apenas alcanza el 11% del Producto Interno Bruto (PIB), consideró la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). El director adjunto de la sede subregional de la Cepal en México, Jorge Máttar, estimó urgente elevar la recaudación del país ante la pérdida de ingresos fiscales que enfrentará en el 2010, calculada en 300,000 millones de pesos, a causa de la crisis económica y la caída en el precio del petróleo. "México requiere una visión fiscal renovada, lo que nosotros llamamos en la Cepal un nuevo pacto fiscal", dijo en entrevista, al señalar que de esta discusión nacional amplia, en la que participe toda la sociedad, debe surgir una verdadera reforma fiscal. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/11/fmi-pide-prudencia-paises-desactivar-politicas-apoyo> FMI pide prudencia a países al desactivar políticas de apoyo París.- Los Gobiernos pondrían en riesgo las esperanzas de recuperación si desactivaran demasiado pronto las políticas económicas de apoyo, dijo el viernes el Fondo Monetario Internacional (FMI), sumándose a los pedidos de prudencia cuando se evalúa la evidencia de reactivación. La mejora de los datos económicos y un avance de las bolsas mundiales han alimentado las expectativas de que la recuperación podría estar en camino, pero en una entrevista con el diario francés "Le Monde", que se publicará el sábado, el director gerente del FMI Dominique Strauss-Kahn enfatizó que la crisis aún persiste. "No creamos que dejamos atrás la crisis. Hemos salido de la crisis financiera (...) todavía estamos en (medio de) la crisis económica, incluso si podemos ver la luz al final del túnel", dijo en una entrevista con el diario. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/11/crudo-rompe-racha-alcista> Crudo rompe con racha alcista El crudo estadounidense caía a menos de 72 dólares el barril, interrumpiendo tres semanas de ganancias consecutivas debido a que inversores cuestionaban si el ritmo de recuperación de la demanda justificaba los precios actuales. El crudo para entrega en octubre perdía 24 centavos, a 71.70 dólares el barril a las 12:46 GMT. El crudo Brent de Londres caía 2 centavos, a 69.84 dólares el barril. "Todo el panorama parece muy positivo, pero el mercado necesita en algún punto dar un paso atrás y preguntarse si los fundamentos realmente dan soporte a los precios", dijo el analista de Commerzbank Eugen Weinberg. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/09/10/banca-mexicana-tiene-alto-nivel-capitalizacion-cnbv> La banca mexicana tiene un alto nivel de capitalización: CNBVA pesar de la crisis financiera observada a nivel internacional, la banca mexicana mantiene un alto nivel de capitalización, al ubicarse en julio de este año por arriba del 10% mínimo exigido por las autoridades financieras. De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), todos los bancos que operan en el país se ubicaron en la categoría I de la regulación de Alertas Tempranas, lo que significa que las instituciones cuentan con la capacidad financiera de hacer frente a sus pérdidas. Sin embargo, de junio a julio el Índice de Capitalización (Icap) de los bancos registró un comportamiento mixto, ya que de los seis bancos más importantes, tres registraron un deterioro, dos lograron aumentarlo y uno se mantuvo sin movimiento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/10/pemex-emite-colocacion-bonos-u1500-millones> Pemex coloca en bonos U\$1,500 millones Petróleos Mexicanos (Pemex) emitió en los mercados internacionales una colocación de bonos por un monto total de U\$1,500 millones, dinero que servirá para inversión y operaciones de refinanciamiento. La paraestatal informó que la emisión es a un plazo de 5.5 años y vencerá en marzo de 2015. El cupón se fijó en 4.875% con un rendimiento al inversionista de 5.033 por ciento. El bono fue colocado principalmente entre inversionistas institucionales de Estados Unidos y Europa. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/11/index.php?section=economia&article=025n2eco> Geithner: la economía de EU recupera su fortaleza Washington, 10 de septiembre. El secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner, dijo que la economía del país había recuperado la fortaleza suficiente para permitir un cambio en la estrategia, desde los planes de rescate hasta los preparativos para un futuro crecimiento. Geithner fue el blanco de protestas mientras hablaba en el Congreso sobre el plan de reactivación económica. Ante el recito, manifestantes con pancartas en mano lo increpaban: ¿Dónde fue nuestro dinero? y Devuélvenos nuestro dinero, se leía. En su alocución, preparada para la audiencia ante el Congreso, el secretario expresó: A medida que entramos en esta nueva fase, debemos comenzar a retirar parte de este estímulo extraordinario que pusimos en marcha para el sistema financiero. <http://www.jornada.unam.mx/2009/09/11/index.php?section=economia&article=027n2eco> Alza impositiva hará que las empresas eleven precios: Canaco Susana González Arturo Mendicuti Narro, presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco-Servytur), admitió que aumentar de 28 a 30 por ciento el impuesto sobre la renta (ISR) y crear un nuevo gravamen al consumo con una tasa de 2 por ciento, como se plantea en el paquete fiscal para 2010,

provocará que las empresas que no puedan absorberlo aumenten el precio de sus productos y servicios. “Todo incremento en impuestos de cualquier índole necesariamente se refleja, por un lado, en las actividades de los negocios, y por otro lado, en el precio de los productos, eso es inevitable”; señaló. Acotó que, dependiendo del tamaño y giro de cada empresa, algunas podrán absorber el impacto de los impuestos “sin reflejarlo en aumento de precios”; como lo han hecho este año para permanecer en el mercado.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/11/index.php?section=economia&article=029n1eco>El déficit de la balanza comercial en julio se disparó a mil 296.9 mdd: InegiJuan Antonio ZúñigaLa persistente recesión de la economía mexicana se reflejó en un derrumbe anual de 34.8 por ciento en la exportación total de mercancías durante julio, lo cual ocasionó que el desequilibrio de la balanza comercial del país se disparara a mil 296.9 millones de dólares, el segundo mayor déficit mensual observado durante este año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por su lado, las importaciones se desplomaron 33.1 por ciento, precisó el organismo; sobre todo las de materias primas ante la estrechez de la producción de la producción industrial del país.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/11/index.php?section=economia&article=029n2eco>Bajaron 50.5% las ventas de Pemex a EUWashington, 10 de septiembre. Petróleos Mexicanos (Pemex) obtuvo ingresos por 11 mil 504 millones de dólares entre enero y julio de 2009 por concepto de exportaciones a Estados Unidos, reportó el Departamento estadounidense de Comercio. La cifra representa una baja de 50.5 por ciento con respecto a los 22 mil 771 millones de dólares en el mismo periodo de 2008. México exportó a Estados Unidos 226 millones de barriles en los primeros siete meses de 2009, frente a 242 millones en el mismo periodo del año pasado, lo cual contribuyó al descenso de ingresos a valor aduanal, aunque el factor principal fue la baja de los precios.